

MännerChor feiert 160-jähriges Bestehen

Mit Gospel-Oratorium startet der Altschweizer Chor in sein Festjahr / Bernhard Löffler ist neuer Leiter

Bühl (red). Mit einem besonderen Konzert eröffnet der MännerChor Altschweier in diesem Jahr sein Festprogramm zum 160-jährigen Bestehen: Am Sonntag, 11. Januar 2026, ab 16 Uhr, wird in Sankt Gallus das Gospel-Oratorium „There is a Light“ von Lorenz Maierhofer aufgeführt.

Geegründet wurde der damalige „Männergesangsverein Sängerbund Altschweier“ am 30. Januar 1866 von 29 Sängern. Heute sind noch 46 Sänger mit Begeisterung dabei. Am 22. April 2022 erhielt der Verein seinen heutigen Namen „MännerChor Altschweier“, verbunden mit einem modernen, aber tradi-

tionsbewussten Repertoire. Seit demselben Jahr besteht eine Kooperation mit dem „MGV Eintracht Gertelsbach“ mit welchem gemeinsam gesungen wird. „Mittlerweile ist eine starke Gemeinschaft daraus entstanden. Es ist, als wäre es immer schon so gewesen“, so der 1. Vorsitzende Wolfgang Wienk-Borgert.

Die jüngste Veränderung in der Vereinsgeschichte ist der Chorleiterwechsel. Nach fast 46 Jahren übergab Werner Falk am 16. März 2024 den Dirigentenstab an Bernhard Löffler, Leiter der Städtischen Schule für Musik und darstellende Kunst in Bühl. Beim Eröffnungskonzert in Sankt Gallus wirken

neben dem Chor der Tenor Harrie van der Plas und die Lehrerband der Musikschule Bühl mit. Die Texte spricht Diakon Georg Beier. Die Gesamtleitung hat Bernhard Löffler.

Das 1999 entstandene Werk „There is a Light“ verbindet die Weihnachtsgeschichte nach dem Lukas-Evangelium mit Gospels und Songs in Oratoriumsform. Rezitative Soloteile verbinden die Chorsätze mit den gesprochenen Passagen.

Der Komponist Lorenz Maierhofer stammt aus dem weststeirischen Schilcherland. Nach Studien in Graz war er Pädagoge für die Fächer Englisch und

Musik; er war außerdem international als Lehrbeauftragter und Dozent tätig. Ebenso komponierte und arrangierte er, spielte Violine und Trompete in Orchestern und Ensembles und dirigierte Chöre. In Feldforschungsprojekten zeichnete er Musik im alpenländischen Raum sowie in Kanada, den USA, Bolivien und Südafrika auf. Zudem war er künsterlicher Leiter und Moderator im Radio und Fernsehen vom ORF.

Service

Weitere Informationen gibt es auf der Internetseite des MännerChors unter: www.maennerchor-altschweier.de